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近日，记者向十几位旅

游界资深人士提问一个相
同的问题：“你知道南京的
别称吗?”一半以上人答不
上来，另一半答得最多的是
“南京又叫博爱之都”。不
过，当记者继续问道：“除了
中山陵有座博爱牌坊，从哪
些地方还能体现‘博爱’二

字?”又有一半的人张口结
舌。事实上，对旅游者这样的
匆匆过客，想直接感受到
“博爱”却有点失之于抽象。
“缺少载体”，这是受访旅游
界人士对“博爱之都”这个

称呼的普遍看法。而“博爱
之都”的名称，并没有给南
京的旅游业带来明显的吸引
力。据南京市旅游局的统计
数据，去年国内旅游者在宁
平均逗留为两天多一点，与
以前相比基本无变化。
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那么，“世界第一城

垣”又如何呢?不错，南京的
明城墙周长33.676公里，迄
今为止世界上还没发现哪
座城市的城墙堪与之比肩。
不过，到国外推介时也会遇
到麻烦：老外一下子搞不清
thefirstwall和 theGreat

Wall之间有什么联系又有
什么区别，总会问出：“你们
南京是不是靠着长城?”当
然不靠，要是真靠着长城的
话，何至于为一个意在概括
城市形象或精神的词儿这

么煞费苦心，直接用“长城
之城”不就结了?
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还有个提法叫“绿色之

都”，南京的绿化，尤其是以
“中山”命名的几条道路两
旁的法国梧桐所形成的“绿
色隧道”，世所罕见。用这个
称呼该当之无愧了吧?据旅
游部门的官员称，深圳、昆明
等一些城市，或由于地理条

件，或因为城市新兴，绿化建
设都很出色；在它们面前，南
京的“绿”并不占优势。
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历史上的南京，不是没

有提过别的宣传口号，诸如
“六朝古都，十朝都会”的
口碑之类。六朝文化也一直
是南京旅游界值得自豪的
东西。不过，由于古代的战
乱，现在想看看六朝的遗

迹，除了栖霞一带的石刻和
牛首山南麓的南唐二陵，以

及城内朝天宫的南京市博
物馆的藏品之外，其他地方
只留下了当时的一些地名，
像这“苑”那“苑”，别的已
经几乎找不到什么了。所
以，即使使用“六朝古都”
这个名称，也同样存在着载

体的问题。
南京发展旅游业，向外

推介旅游产品需要一张合
适的“名片”，旅游业人士
表示，如果南京能找到一个
准确定位又充分反映城市
特点的“名片”，实现“旅游

倍增计划”口号就可以喊得
更响了。

众多名片该选哪张?欢
迎读者发表意见，请登录
www.生活南京.com，在
“玩乐金陵” 版块跟帖，或
致信快报《逸谱》专刊。
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天亮之后，繁华的杨公

井恢复人来人往，除了附近
居民，或许没什么人发现，在
八一医院旁边，一根老旧的
红砖烟囱悄悄消失了。凌晨
4点半的爆破，伴随着“轰”
的一声闷响，这么一个躲在
闹市区的庞然大物，短短一

瞬间，就倒下了。
据负责此次爆破的解放

军理工大学工程兵学院薛峰
松教授介绍，由于烟囱四周
都有房屋，只有东南方向的
两幢楼之间有一个 7米宽的
缺口。所以直径 5.5米的烟

囱只有准确地倒在这个缺口
内才能算成功。经过精确的
计算，他们共在烟囱的根部
设置了50多个炸点，使用炸
药4.26公斤。而记者在现场
看见，倒下的烟囱不偏不倚
地就躺在了两幢楼房正中间

的这个小小缺口上，精准得
如同有卫星导航。一早醒来，
附近居民看到两屋之间突然
躺了根大烟囱，也都啧啧称
奇。据了解，在原址上取而代
之的，将是八一医院的崭新
大楼。
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记者了解到，在集庆门

的城墙边上，城南热电厂的
那根烟囱可能也要以爆破的
方式结束命运。

据介绍，2004年，原南
京铁合金厂就成功完成了
“南京烟囱第一爆”。由于受
到周围环境布局的限制，此

后，南京在拆除烟囱时一般

还是采取了敲拆的方式。
“说不清是什么感觉，对

我们应该是好事吧。毕竟环境
变好了。”60多岁的黄师傅，
家就住在杨公井大烟囱附近，
听说烟囱要“炸”掉，早早就
起了床等着。30多年来出门
抬头就能看到的庞然大物，没
想到短短数秒就没了，他的语

气里有种淡淡的怅然若失。
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据介绍，上世纪 90年代

中期，南京城墙范围内的烟
囱就有 200多座。目前城区
仍有近 50个烟囱还在使用。
还有约十几个早已废弃的烟
囱，但没拆掉。

废弃烟囱的拆与不拆，

也引来不少争议。目前，在河
西和下关，两个大烟囱都成
了著名的地标性建筑。

位于莫愁湖东路的这根
35米高的“另类”烟囱早已
被装饰一新，成了一家以攀
岩为主题的运动休闲馆的一
部分，烟囱柱体上还挂上了

巨大的招牌和风车标志。
而下关电厂年轻的烟囱要

巨大得多，身高150米，底部直

径最起码有25米，1998年建
成后成为下关地区一个标志性
景观。据了解，下关电厂明年搬
迁，原址另作规划，不过这根巨

型烟囱得以保留下来，并将改
造成为城市的“新地标”。

有关人士认为，这些烟
囱见证了南京的工业发展，
反映了那个时代的特征，其
实也是一种工业遗产。
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八一医院大烟囱成功实施定向爆破，老工业标志逐渐淡出城市记忆
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台风过后，气温也随之

上升，冷饮批发零售点更
是一派热火朝天的景象。
糖价、油价等的上涨，对相
关产品的价格可谓影响颇
多。那么，今年南京市场上
“冷饮” 的价格和销售情
况又如何呢?昨天，记者走

访了南京部分超市和冷饮
批发部……
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超市和路雪品牌的促

销人员告诉记者，“今年和
路雪有不少品种冷饮价格
上涨，例如一款甜筒原来的
价格是 2.5元，现在零售价
是3元。”一个批发零售点

的店主也表示，“与去年相
比较，大部分冷饮的批发价

格也有所上涨，例如不少款
冷饮去年批发价为 0.7元，
今年批发价就是0.8元。”
据了解，由于奶源、配料等
原材料价格上涨，今年不少
冷饮的价格都有轻微上调。
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按照国家规定，从去年

7月 1日起冷冻饮品必须
有 QS标志才能上市销售。
记者发现这些“棒冰”并没
有 冷 冻 饮 品 都 该 有 的

“QS”标志。那么，“棒冰”
究竟需不需要冷冻饮品的
“QS”认证呢?南京市质监
处的刘处长在接受采访时
表示，“这些‘棒冰’属于
果味饮料，不包含在国家规
定的需要 QS认证的冷冻

饮品内，因此并不需要
‘QS’标志。”
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&&）“我有四年没过过生日

了，今天又吃上了生日蛋
糕。”昨天是鼓楼区医平村孤
寡老人杨秀英70岁的生日，
为她来庆祝生日的却是30位
与她毫无关系的病友。

昨天中午记者走进湖南
路的一家餐厅，杨秀英老人

和30名病友们济济一堂，正
为她70岁的生日庆祝着，大
家围着一个大蛋糕，看着上
面写着的“福如东海，寿比南
山”的大字和闪烁着的蜡烛，
老人乐得嘴都合不拢了。杨
秀英双手合十，闭上双眼，在

心中默默地许着愿望，病友

们围在她的周围，唱着生日
歌。61岁的蔡家切下一块大

蛋糕先送到了杨秀英的手
中，她用嘴抿了一口奶油，
“好吃，好吃。”杨秀英不住
地说，心里甜滋滋的，泪光早
已在眼睛里打着转。
“老伴去世四年了，我就

四年没过生日，过去老伴在，每

次我过生日，总会买个蛋糕。”
经别人介绍，她来到了湖南路
一家药店做颈椎的理疗。“在
这里我认识了这些病友们，没
想到我随口一说我7月29日
就70岁了，他们却记在了心
里，要为我庆祝生日。”杨秀

英感激地说。
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*"+ ,-./“我把孩子

学籍随便找个学校挂一下，然
后再找人把他送到县中去
读。”近来，记者频频接到读者
打来的电话，询问究竟江苏哪
几所学校今年高考排名靠前，
他们要把孩子送过去借读。更
有家长坦言，中考志愿只是胡

乱填填，关键是找个好说话的
学校挂学籍。家长抱着如此大
的希望要让孩子到县中借读，
去县中真的能有奇效吗?

县中老师普遍认为，学生
借读究竟合不合适要因人而
异。金老师任教于某知名县

中，长期带高三，在他所教的
班级里，外地借读的学生可不
少。在金老师今年接手的一个
跨大学科的混合班中，40多
名学生中有近一半是外地来
借读的，以南京来的学生居
多。提起这些学生，金老师坦

言，三分之二的借读生都不能
达到当初父母的理想目标。有

些家长以为把孩子送来县中
就能“点石成金”是不现实
的。金老师说，这些外地借读
的学生中，有想学习的，但大
多数不太想学，上课时打瞌
睡，下课时就像换了个人，显
得非常神气。由于县中的管理

较严，借读生一般也要住校，
到校外上网基本不可能，有些
学生就变着法儿的逗同学玩，
上课讲笑话，影响课堂纪律。
前几天一位南京借读生就因
为自控能力弱，不能适应当地
的生活，被家长领走。

另一所县中的老师告诉
记者，借读的孩子，一般都是
通过关系来的，校长还很难推
掉。现在县中的借读费一般是
一万元一年。由于借读生太
多，学校也受到当地学生家长
的质疑，处境相当为难。
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